



LA AUSENCIA DE PAZ PERDURA EN UCRAANIA

FEBRERO 2023



Después de un año la situación en Ucrania sigue siendo noticia. El eufemismo “operación especial” utilizado tantas veces por Putin ha dado a lugar a masacres, violaciones de los Derechos Humanos y vidas rotas.

La comunidad ucraniana en Tenerife en su comunicado por el aniversario del comienzo de la guerra, el pasado 24 de febrero, recoge lo siguiente: “A principios de enero de 2023, la Misión de Vigilancia de los Derechos Humanos de la ONU en Ucrania ha confirmado al menos 6.919 civiles muertos y más de 11.000 heridos desde que comenzó el conflicto a gran escala, pero se cree que las cifras reales son mucho mayores. Más de 14 millones de ucranianos se han convertido en refugiados o desplazados internos. En el informe se dedica una atención considerable a los casos evidentes y probables documentados de violaciones de los derechos humanos y crímenes de lesa humanidad por parte de Rusia en los territorios ocupados, "incluidos los malos tratos, la tortura, la detención arbitraria y la desaparición forzada de civiles y militares de las fuerzas armadas de Ucrania".

La Coordinadora de ONGD en Canarias condena la ocupación rusa del territorio soberano ucraniano y manifiesta su total rechazo a la barbarie de los últimos doce meses. La Paz es urgente, la Paz es la única solución.



EMERGENCIA HUMANITARIA EN TURQUÍA Y SIRIA

FEBRERO 2023

En la madrugada del 6 de febrero la zona sur de Turquía y el norte de Siria se vieron afectados por un seísmo devastador, seguido posteriormente por infinidad de réplicas, que han dejado más de 51.000 muertos, miles de personas desaparecidas y millones de personas que han visto sus hogares convertidos en escombros. Además, esta catástrofe da otra vuelta de tuerca a la situación de conflicto armado en el que se encuentra Siria desde 2011 y a la emergencia humanitaria a la que ya se enfrentaba antes del seísmo.



Distintas entidades federadas de la Coordinadora de ONGD de Canarias destinan actualmente sus esfuerzos a apoyar a las poblaciones afectadas, ofreciendo tanto asistencia básica como llevando a cabo labores de recaudación de fondos para proyectos de reconstrucción.

CAMPAÑA ENTRÉDATE UNA PARA TODAS Y TODAS PARA UNA

ENERO 2023

En enero de 2023 la delegación en Tenerife de la CONGDCA pone en marcha la campaña Entrédate, financiada por el Cabildo Insular de Tenerife, con el objetivo de acercar la federación a nuevas entidades susceptibles de ingresar como socias. Esta campaña nace con la intención de ser una actividad permanente en el tiempo, lo que facilitará ampliar y consolidar la red de organizaciones dedicadas al sector de la Cooperación Internacional al Desarrollo y la Educación para la Ciudadanía Global en Canarias.



Campaña Entrédate
Una para Todas y Todas para Una

CONGDCA
COORDINADORA DE ONGD DE DESARROLLO DE CANARIAS
Direccionada de Interés público de Canarias

Únete a nuestra Red de ONG de Desarrollo para ser parte activa en el sector de la Cooperación Internacional al Desarrollo y/o la Educación para la Ciudadanía Global y la Transformación Social en Canarias

Financiado: **Isla forum** *Insular en el mundo*

Proyecto financiado por el Excelentísimo Cabildo Insular de Tenerife 2022

GUÍA DE ENTIDADES DE TENERIFE

ENERO 2023

En el primer mes del año la Coordinadora ha actualizado la Guía de Entidades de Tenerife de Cooperación Internacional al Desarrollo y de Educación para la Ciudadanía Global y la Transformación Social, con nuevas incorporaciones, en este caso, organizaciones que desarrollan su labor en el Sahara y en Mauritania. De esta manera se ha ampliado el mapa que visibiliza el tejido asociativo del sector en la isla. La actualización de esta Guía ha sido financiada por el Cabildo Insular de Tenerife



[Consulta la guía](#)



FUTURO EN COMÚN TALLER DE ARRANQUE

PROYECTO 2023-24

El 23 de febrero tuvo lugar el taller de arranque del proyecto "Futuro en Común". Este proyecto se ejecutará entre 2023 y 2024 de manera paralela en 11 comunidades autónoma y consistirá en la puesta en marcha de una campaña de incidencia social y política para conseguir una transformación sistémica en en cada uno de los territorios. Bajo el paraguas de la Agenda 2030, se buscará trabajar conjuntamente con agentes sociales y administraciones públicas para que el desarrollo sostenible se convierta en una realidad palpable en Canarias, transversal a cualquier política pública.



COOPERA CANARIAS RED

FORTALECIENDO EL TRABAJO EN RED DE LA COOPERACIÓN EN CANARIAS

PROYECTO 2023



La Coordinadora de ONGD de Canarias ha renovado la subvención directa que la Dirección General de Relaciones Exteriores del Gobierno otorga cada año con la finalidad de contribuir al fortalecimiento de la federación. Este refuerzo económico, a través del proyecto COOPERACanariasRED, permite seguir apoyando a las entidades socias y no socias dedicadas a la Cooperación Internacional al Desarrollo y/o a la Educación para la Ciudadanía Global, continuar el trabajo en red con otras entidades de naturaleza federativa y realizar acciones de incidencia social y política que incidan en mejoras en el sector.

FORO GC 2030

PROYECTO 2023



En 2023 culminará un proyecto que viene desarrollándose desde al año anterior y que supone la continuidad de actividades iniciadas en 2021. Esta segunda fase del Foro GC 2030, proyecto denominado “Foro GC 2030: Implementación de la Agenda 2030 en Gran Canaria”, financiado por el Área de Participación Ciudadana del Cabildo Insular de Gran Canaria, supone la puesta en marcha de las principales propuestas resultantes del proceso participativo de la primera fase.

De este modo, el ForoGC2030 pasa de ser un espacio de encuentro puntual a dotarse de cierta estructura y estabilidad, impulsada por el grupo promotor y sus conclusiones de trabajo. Si bien la esencia del ForoGC2030 ha sido la de impulsar un lugar de encuentro entre el sector privado, el sector público, la sociedad civil organizada y la ciudadanía en general, ahora ha querido ir más allá, estableciendo un espacio colaborativo de diálogo intersectorial que sirve para avanzar en una agenda común de cara a la consecución de los ODS en Gran Canaria. Este proyecto ha facilitado la realización de un plan de comunicación para la difusión del trabajo del Foro GC 2030, la difusión del proceso participativo y las conclusiones generadas a través de redes sociales, web y correo electrónico, y la elaboración de una propuesta de definición del Observatorio para la Agenda 2030 en Gran Canaria.

TRANSFORMANDO DESDE LA AGENDA 2030

TRANSFORMA TENERIFE

PROYECTO 2023



En febrero de 2023 la Coordinadora comenzó este proyecto financiado por el Cabildo Insular de Tenerife, cuyo objetivo general es facilitar y/o consolidar la implantación en el territorio de las entidades del Tercer Sector, desde el compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Para alcanzar este objetivo se están llevando a cabo tres actividades: un análisis sobre el tratamiento del Tercer Sector por parte de los medios de comunicación en Tenerife, con especial interés en la visibilidad de la temática ODS, formación on-line para las entidades sobre Voluntariado y sobre Derechos Humanos y Objetivos de Desarrollo Sostenible y finalmente un concurso de fotografía que fomente la participación de las organizaciones de Tenerife a la hora de mostrar el cumplimiento de los ODS, tanto en la Isla como en países objeto de la cooperación internacional.

PROCESO PARTICIPATIVO CASA COMÚN

PROYECTO 2023

La Casa Común es un proyecto promovido por cuatro colectivos que realizan actividad en Gran Canaria: Asociación Socio-Cultural Café d' Espacio, Federación Ben Magec Ecologistas en acción Las Palmas, Colectivo Gamá y Coordinadora ONG de Desarrollo de Canarias. Esta iniciativa nace a finales del año 2017, de la necesidad de “compartir recursos y espacios para generar tejido social” y bajo la visión de “que lo público debe estar al servicio del bien común, y que los colectivos sociales tenemos la capacidad para autogestionar y contribuir a fortalecer la vida asociativa, social y cultural de nuestra isla”.

Desde entonces se han llevado a cabo múltiples reuniones de trabajo, talleres, incorporaciones de entidades y de equipo técnico al proyecto, y se solicitó la cesión de un espacio al Cabildo Insular de Gran Canaria en 2018. En la actualidad los colectivos del equipo promotor están inmersos en los trámites para la constitución de una figura con entidad jurídica propia que asumirá la gestión de la Casa Común.



EFEMÉRIDES

- 30 de enero : Día de la paz
- 30 de enero. Día Escolar de la No Violencia y la Paz
- 6 de febrero: día mundial de tolerancia Cero a la Mutilación Genital Femenina
- 11 de febrero: Día Internacional de la mujer y la niña en la Ciencia
- 20 de febrero: Día Mundial de la Justicia Social.

TE INTERESA...

Feminista, democrática y ecologista: así es nuestra nueva ley de cooperación

El 9 de febrero del 2023 fue un día histórico para la cooperación española. Tras s más de 20 años sin ninguna reforma significativa, el Congreso ha aprobado la nueva Ley de Cooperación Internacional para el Desarrollo Sostenible y la Solidaridad Global. Entre otras cosas, esta nueva ley supone por fin un compromiso tácito para destinar el 0'7% de la Renta Nacional Bruta (RNB) a Ayuda para el Desarrollo (AOD) para el 2030.



[Consulta el resumen en nuestra web](#)

AMALIA LÓPEZ MÉNDEZ

Presidenta y fundadora de Kutembea Na Tanzania



¿Nos puede explicar cómo surge KUTEMBEA NA TANZANIA y desde cuándo comienza su andadura en el mundo de la Cooperación Internacional al Desarrollo?

Kutembea na Tanzania surge en 2015 desde un viaje personal dónde conecto con las necesidades del país y mi deseo de apoyo.

Ya en 2016 se registra la organización tanto en España como en Tanzania siendo ahora un equipo firme que conduce cada proyecto adelante junto con el apoyo de las entidades públicas y privadas y personas que confían en nosotras.

¿Qué actividades desarrollan en el exterior?

Nuestro campo de acción es en Tanzania.

Comenzamos con un centro de acogida para niños y niñas de 2 a 6 años, y ya hemos abierto proyectos para apoyo a la mujer (emprendeduría de negocios, microcréditos, apoyo sanitario, cursos de formación, educación, cuidado personal, etc.).

En la comunidad masai estamos trabajando con canalizaciones de agua hasta las poblaciones que carecen de ella en muchos kilómetros. Dándose además una situación desde hace varios años de una profunda sequía en el país por el cambio climático.

Estamos trabajando también en proyectos de gestión de residuos y reciclaje de plástico junto con el Gobierno tanzano. Tanzania es un país “en pañales” en este sentido

¿Cuáles son las mayores dificultades que encuentran en su trabajo habitual en Tanzania?

En un principio hasta que se conocen los procedimientos administrativos es muy complicado asentarse. La diferencia entre las dos culturas es importante y hemos tenido que escuchar mucho y mirar antes de actuar.

En el día día trabajamos en lugares sin muchos medios, los traslados de un lugar a otro son largos y complicados (no hay buen transporte ni redes de carreteras en las zonas donde actuamos) Las comunicaciones fallan, cortes de luz, agua no potable...

Aunque podemos decir que hemos sabido integrarnos y adaptarnos de tal forma que los proyectos salen adelante. Aprendemos cada día.

Acaban de recibir un premio como reconocimiento a su labor ¿qué supone este premio para la entidad?

Este reconocimiento lo recibimos con un profundo agradecimiento ya que hace visible nuestra labor en Tanzania. Eso ayudará a que nuestro trabajo realizado siempre desde la transparencia sea cada vez más apoyado y podamos llegar aún más lejos.

Traerá credibilidad en nuestro trabajo que a día de hoy es muy importante en la labor que realizamos las ONGs ya que muchas veces, por desgracia, hay una desconfianza grande en la gestión de los fondos que se reciben



Programa de canalización de aguas para la población masai en Tanzania.

Estamos en época de precampaña de elecciones locales y autonómica. ¿Qué le pediría a las administraciones públicas que tuvieran en cuenta en sus programas electorales en relación al sector de la Cooperación Internacional al Desarrollo?

Las necesidades a cubrir son muchas.

Sería importante que no fuera una moneda de cambio política este sector y que todo el trabajo que se ha conseguido hasta ahora se mantenga con la certeza de continuidad .

Que los presupuestos a los que se ha llegado hasta ahora se mantengan para que las entidades que trabajamos en este sector tengamos la tranquilidad de que seguimos adelante.



En las fotos algunas de las mujeres beneficiarias de los proyectos de Kutembea Na Tanzania.